

**PELAKSANAAN PERJANJIAN PENYALURAN GAS LPG 3 KG
BERSUBSIDI ANTARA AGEN PT ENZA PUTRA PRATAMA DENGAN
DISTRIBUTOR AFRIANI DI KOTA PADANG**

EXECUTIVE SUMMARY

Diajukan Guna Untuk Memenuhi Sabagian Persyaratan

Untuk Mencapai Gelar Sarjana Hukum



Oleh :

FAISHAL HAMDY

2010012111138

BAGIAN HUKUM PERDATA

**FAKULTAS HUKUM
UNIVERSITAS BUNG HATTA
PADANG
2024**

No. Reg : 572/Pdt/02/II-2024

FAKULTAS HUKUM
UNIVERSITAS BUNG HATTA

PERSETUJUAN EXECUTIVE SUMMARY
No. Reg : 572/Pdt/02/II-2024

Nama : Faishal Hamdi
NPM : 2010012111138
Bagian : Hukum Perdata
Judul Skripsi : Pelaksanaan Perjanjian Penyaluran Gas Lpg 3 Kg
Antara Agen PT Enza Putra Pratama Dengan
Distributor Afriani Di Kota Padang

Telah dikonsultasikan dan disetujui oleh Pembimbing untuk di *upload* ke *website*.

Dr. (c) Suamperi, S.H., M.H

(Pembimbing I)

Prima Resi Putri, S.H., M.H., M.Kn

(Pembimbing II)



Mengetahui :

Dekan Fakultas Hukum
Universitas Bung Hatta

Ketua Bagian
Hukum Perdata



(Dr. Sanidjar Pebrihariati.R, S.H.,M.H)



(Dr. Yofiza Media S.H., M.H)

PELAKSANAAN PERJANJIAN PENYALURAN GAS LPG 3 KG BERSUBSIDI ANTARA AGEN PT ENZA PUTRA PRATAMA DENGAN DISTRIBUTOR AFRIANI DI KOTA PADANG

Faishal Hamdi¹, Dr. (C) Suamperi¹, Prima Resi Putri¹

¹Program Studi Ilmu Hukum, Fakultas Hukum, Universitas Bung Hatta

E-mail : faisalhamdi2002@gmail.com

ABSTRAK

Indonesia has a wealth of oil and natural gas, which are non-renewable natural resources and the results are abundant. In distributing 3Kg LPG gas to the public, PT. Pertamina collaborates with LPG agents. 3Kg LPG distribution activities cannot be separated from cooperation so that 3Kg LPG distribution can be carried out well. Problem formulation 1) How is the implementation of the 3Kg LPG gas distribution agreement between the PT Enza Putra Pratama agent and the Afriani distributor 2) What obstacles are encountered in implementing the agreement between the PT Enza Putra Pratama agent and the Afriani distributor 3) What efforts are made to overcome the obstacles that occur between agent PT Enza Putra Pratama with distributor Afriani. This research uses a sociological legal approach. The data sources used are primary data and secondary data. Data collection techniques were obtained through interviews and document study. Data was analyzed qualitatively. Research results: 1) Implementation of the 3Kg LPG gas distribution agreement, regarding the validity of the agreement that underlies the ongoing distribution of 3Kg LPG gas between PT Enza Putra Pratama agents and Afriani distributors, namely volume 1000 cylinders/month, Padang city distribution area, active & responsible in business and service to consumers. 2) The obstacle encountered during the implementation of the agreement was the delay in the arrival of 3Kg LPG gas which resulted in consumer rights not being fulfilled properly. 3) Efforts made to overcome the problem of delays in the arrival of 3Kg LPG gas are by evaluating the implementation of the LPG gas distribution agreement and resolving it in an amicable manner.

Keywords: *Agreement, 3 Kg LPG Gas, Agent and Distributor*

I. PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Negara Indonesia memiliki kekayaan minyak dan gas bumi, yang merupakan sumber daya alam yang tidak dapat diperbarui dan hasilnya melimpah. Hal ini merupakan peluang untuk memenuhi kebutuhan pokok masyarakat

luas dan memberikan masukan penting bagi pembangunan sektor perekonomian nasional. LPG 3Kg merupakan bahan bakar yang memiliki persyaratan khusus berdasarkan kondisi tertentu seperti pengguna, tujuan, kemasan, jumlah, harga, dan lain-lain, namun tetap memerlukan subsidi. LPG atau

biasa disebut LPG bersubsidi (*liquefied petroleum gas*) menjadi salah satu produk PT. Pertamina¹. Proses pendistribusian gas LPG 3Kg dilakukan melalui perjanjian. Sebagaimana telah di jelaskan pada Pasal 1313 KUHPerdata bahwa :“Suatu perbuatan dengan mana satu orang atau lebih mengikatkan dirinya terhadap satu orang atau lebih”. Dalam pendistribusian LPG 3Kg kepada masyarakat, PT. Pertamina bekerja sama dengan agen LPG. Pada Peraturan Menteri Perdagangan Republik Indonesia Nomor 24 Tahun 2021 “Tentang Perikatan Untuk Pendistribusian Barang Oleh Distributor atau Agen”. Tugas dan wewenang antara agen dan distributor dilakukan atas perjanjian kedua belah pihak.

Dalam suatu perjanjian terdapat hubungan hukum antara kedua pihak dan dapat menimbulkan akibat hukum yang mewujudkan adanya hak dan kewajiban.

B. RUMUSAN MASALAH

1. Bagaimanakah Pelaksanaan perjanjian penyaluran gas LPG 3 Kg antara agen PT. Enza Putra Pratama dengan distributor Afriani?
2. Apakah kendala yang ditemui dalam pelaksanaan perjanjian antara agen PT. Enza Putra Pratama dengan distributor Affriani?

¹Pertamina, <https://www.pertamina.com/id/pemasaran-ritel>, diakses pada tanggal 03 November 2023

3. Upaya apakah yang dilakukan dalam penanggulangan kendala yang terjadi antara agen PT. Enza Putra Pratama dengan distributor Afriani?

II. METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

1. Jenis penelitian yang digunakan penelitian yuridis sosiologis atau dikenal dengan penelitian lapangan²
2. Sumber data yang digunakan terdiri dari data primer dan sekunder
3. Teknik Pengumpulan data yang digunakan studi dokumen wawancara dengan ibuk Afriani Selaku pemilik Distributor, saudara Rozi Afriyudi selaku karyawan Agen PT dan Jeri Fernando selaku di bagian gudang

III. HASIL DAN PEMBAHASAN

A. Pelaksanaan Perjanjian Penyaluran Gas LPG 3Kg antara PT. Enza Putra Pratama dengan Distributor Afriani

Pelaksanaan perjanjian penyaluran gas LPG 3Kg, terhadap berlakunya perjanjian yang mendasari berjalanya pendistribusian gas LPG 3Kg antara agen PT Enza Putra Pratama dengan distributor afriani yaitu volume 1000tabung/bulan, daerah penyaluran kota padang, aktif & bertanggung jawab dalam perusahaan dan pelayanan kepada konsumen³.

² Maiyestati, 2022, Metode Penelitian Hukum, LPPM Universitas Bung Hatta, Padang, hlm. 23.

³ Wawancara dengan saudara Rozi Afriyudi sebagai karyawan Agen PT Enza

B. Kendala Yang Ditemui Dalam Pelaksanaan Perjanjian Antara Agen PT. Enza Putra Pratama Dengan Distributor Afriani

Perjanjian kerja sama yang timbul antara distributor dan agen berpotensi menjadi kontrak yang sah. Adanya kendala membuktikan bahwa perjanjian tersebut berjalan. kendala ini menjadi fokus terhadap para pihak dalam menyelesaikannya agar perjanjian dapat berjalan dengan lancar sebagaimana mestinya. Kendala yang pertama yaitu keterlambatan kedatangan gas LPG 3Kg dikarenakan pompa pengisian rusak dan pengiriman yang mengakibatkan tidak terpenuhi hak konsumen sebagaimana semestinya.⁴ Dengan terjadinya kendala tersebut PT Enza Putra Pratama dapat mengatasi kendala yang terjadi dengan cara kekeluargaan, sehingga tidak ada permasalahan yang terjadi dalam pelaksanaan perjanjian.

C. Upaya Yang Dilakukan Dalam Penanggulangan Kendala Yang Terjadi Antara Agen PT. Enza Putra Pratama Dengan Distributor Afriani

untuk mencegah kendala keterlambatan gas dikarenakan pompa pengisian rusak maka perlu dilakukan perbaikan atau penggantian pompa pengisian LPG. Perbaikan atau penggantian pompa

pengisian LPG dapat dilakukan oleh teknis yang berpengalaman.

IV. PENUTUP

A. Kesimpulan

1. Pelaksanaan perjanjian penyaluran gas LPG 3Kg antara agen PT. Enza Putra Pratama dengan distributor afriani., Didalam perjanjian tersebut terjadinya wanprestasi dikarenakan kedatangan tabung gas LPG terlambat. Dalam artian kata apabila gas LPG tersebut terlambat datang maka secara dilapangan nya konsumen pun akan pindah untuk pembelian gas LPG dan efek dari keterlambatan itu distributor tersebut akan kehilangan konsumen serta sanksi distributor itu harus membeli tabung baru.
2. Perjanjian kerjasama yang telah dibuat oleh agen PT Enza Putra Pratama dengan distributor Afriani menciptakan suatu perjanjian yang saling mengikat kedua belah pihak. Sehingga dalam proses berjalannya suatu perjanjian dengan baik maka muncul suatu kendala yaitu keterlambatan kedatangan gas LPG dikarenakan 2 sebab yang pertama dikarenakan pompa pengisian gas LPG tersebut ada trouble dan yang kedua disebabkan oleh pengiriman.
3. Upaya yang dilakukan dalam penanggulangan kendala yang terjadi

Putra Pratama yang dilakukan pada tanggal 16 januari 2024 pukul 14.00 WIB

⁴ Wawancara dengan ibu Afriani selaku pemilik distributor 28 Desember 2023 Pukul 17.00 WIB

antara agen PT. Enza Putra Pratama dengan distributor afriani. yang dilakukan dalam penanggulangan kendala yang terjadi yaitu agen Melakukan pemesanan gas LPG secara tepat waktu dan dan dalam jumlah sesuai dengan kebutuhan, Distributor.

B. Saran

1. Pelaksanan perjanjian penyaluran gas LPG 3Kg antara agen PT Enza Putra Pratama dengan distributor afriani diharapkan supaya penyaluran gas LPG 3Kg berjalan dengan lancar
2. Kendala yang ditemui dalam pelaksanaan perjanjian antara agen PT Enza Putra Pratama dengan distributor afriani. Agen harus melakukan pemesanan gas secara tepat waktu dan dalam jumlah yang sesuai dengan kebutuhan, Distributor.
3. Upaya yang dilakukan dalam penanggulangan kendala yang terjadi. Agen dan distributor harus memiliki komunikasi yang efektif untuk berkoordinasi dan berbagi informasi.

Ucapan Terimakasih

Penulis mengucapkan terimakasih kepada bapak Dr. (c) Suamperi, S.H., M.H, sebagai pembimbing I dan ibu Prima Resi Putri, S.H., M.H., M.Kn, sebagai pembimbing II yang telah memberikan arahan dan saran yang baik kepada penulis serta meluangkan waktunya untuk mengoreksi skripsi dan mempermudah dalam penulisan

skripsi. Penulis juga berterimakasih kepada yang telah membantu dalam kelancaran pembuatan skripsi ini

DAFTAR PUSTAKA

Buku – Buku

I Ketut Oka Setiawan ,2016, *Hukum Perikatan*, Sinar Grafika, Jakarta

Maiyestati, 2022, *Metode Penelitian Hukum*, LPPM Universitas Bung Hatta, Padang

Peraturan Perundang – undangan

Kitab Undang Undang Hukum Perdata (KUHP)

Peraturan Menteri Energi dan Sumber Daya Mineral REPUBLIK INDONESIA Nomor 28 Tahun 2021 tentang Perubahan atas Peraturan Menteri Energi dan Sumber Daya Mineral Nomor 26 Tahun 2009 Tentang Penyediaan dan Pendistribusian liquefied petroleum gas.

Peraturan Menteri Perdagangan Republik Indonesia Nomor 24 Tahun 2021 tentang Perikatan Untuk Pendistribusian Barang Oleh Distributor atau Agen

Sumber Lain

Pertamina, <https://www.pertamina.com/id/pemasaran-ritel>, diakses pada tanggal 03 November 2023

Sultan Arya Difa, 2023, *Pelaksanaan Perjanjian Pendistribusian Gas Lpg Antara Pt Abinaya Sukma Persada Dengan Distributor M Ferdi Ashiddicky Di Kota Payakumbuh*, Program Pascasarjana Universitas Bung Hatta, Padang.

KBBI, 2019, *6 Arti Kata Pangkalan di Kamus Besar Bahasa Indonesia (KBBI)*, kbbi.lektur.id, <https://kbbi.lektur.id/pangkalan>, 19 Oktober 2023

